
 

Stadt Arendsee (Altmark) 
 
 

Niederschrift 
 
 
zur 24. Sitzung des Ausschusses für Bau, Vergabe, Stadt- und Dorfentwicklung 
 

Sitzungstag: Dienstag den 05.04.2022 

Sitzungsort: Rathaus, Sitzungszimmer, Arendsee 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 22:00 Uhr 
 
 Sitzungsnummer: 0274/2022 
Anwesende 

Teilnehmer: 

Herr Björn Hartmann in Vertretung für Herrn Benecke 

Herr Bernd Jagodzinski   

Herr Norman Klebe   

Herr Frank Rossau in Vertretung für Herrn Reichardt 

Herr Uwe Walter   

Herr Tino Zachhuber in Vertretung für Herrn Hinze 

Ortsbürgermeister: 

Herr Eckhard Kamieth   

Herr Jörg Kratz   

Herr Uwe Lahmann   

Herr Frank Schumann   

Verwaltung: 

Frau Monika Günther   

Presse und Zuhörer: 

4 Einwohner nur öffentlicher Teil 

Altmark Zeitung, Herr Heymann nur öffentlicher Teil 

 
Entschuldigt 

Nicht anwesend: 

Herr Jörg Benecke vertreten durch Herrn Hartmann 

Herr Hans-Joachim Hinze vertreten durch Herrn Zachhuber 

Herr Jens Reichardt vertreten durch Herrn Rossau 
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Tagesordnung 

1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden Mitglieder 
des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung, ggf. 
Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von zusätzlichen 
Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 

3. Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der Niederschrift der 
öffentlichen Sitzung des Ausschusses vom 01.02.2022 

4. Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil der Sitzung vom 01.02.2022 

5. Einwohnerfragestunde 

6. Aufstellungsbeschluss eines selbstständigen Bebauungsplans Nr. 04/22 "Solarpark Zühlen", 
Gemarkung Thielbeer, Flur4, Flurstück 82 sowie die frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit und 
Beteiligung der Behörden 

7. Abwägungsbeschluss des Bebauungsplans Sondergebiet "Wanderrast am Arendsee" der Stadt 
Arendsee (Altmark) 

8. Satzungsbeschluss des Bebauungsplans Sondergebiet "Wanderrast am Arendsee" der Stadt 
Arendsee (Altmark) 

9. Aufstellungsbeschluss sowie frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit und Beteiligung der Behörden 
des Bebauungsplans Nr. 03/21 "Amtsfreiheit" der Stadt Arendsee (Altmark) 

10. Aufstellungsbeschluss 7. Änderung des Flächennutzungsplans der Stadt Arendsee (Altmark) sowie 
frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit und Beteiligung der Behörden 

11. Mitteilungen des Bürgermeisters und der Amtsleiterin 

12. Anfragen und Anregungen 

 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden 

Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
 

Der Vorsitzende des Ausschusses, Herr Klebe, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Von 
sechs Mitgliedern des Ausschusses sind zu Beginn der Sitzung 6 Mitglieder anwesend, somit ist die 
Beschlussfähigkeit gegeben. Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß. 
 

Herr Klebe stellt fest, dass Herr Benecke durch Herrn Hartmann, Herr Hinze durch Herrn Zachhuber und 
Herr Reichardt durch Herrn Rossau vertreten wird.  
 

TOP 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von 
zusätzlichen Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt.  
 

TOP 3 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der 
Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Ausschusses vom 01.02.2022 

 

Der öffentliche Teil der Niederschrift der Sitzung vom 01.02.2022 wird mit 5 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 
genehmigt.  
 

TOP 4 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil der Sitzung vom 01.02.2022 
 

Auf der letzten nicht öffentlichen Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst.  
 

TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 

Eine Einwohnerin fragt, was die Stadt bei Solaranlagen einnimmt (abgesehen von der Steuer)? 
Herr Klebe antwortet, dass die Gemeinde pro erzeugte Kilowattstunde maximal 0,2 Cent einnimmt (als 
Sonderzahlung lt. Erneuerbare-Energien-Gesetz). 
 

Eine Einwohnerin möchte wissen, wo das Trinkwassereinzugsgebiet an der Salzwedeler Straße (Verkauf 
Pferdekoppel) endet. 
Frau Günther erklärt, dass das Einzugsgebiet vor dem zu bebauenden Grundstück endet. 
Im Rahmen der Bauleitplanung wird es weitere Überprüfungen und Vorschläge für 
Ersatzbeschaffungsmaßnahmen (wegen der Flächenversiegelung) geben.  
 

TOP 6 Aufstellungsbeschluss eines selbstständigen Bebauungsplans Nr. 04/22 "Solarpark 
Zühlen", Gemarkung Thielbeer, Flur4, Flurstück 82 sowie die frühzeitige Beteiligung der 
Öffentlichkeit und Beteiligung der Behörden 
Vorlage: StAr/372/2022 
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Frau Günther erklärt die Beschlussvorlage. 
 

Herr Jagodzinski möchte wissen, wie der Ortschaftsrat abgestimmt hat. Diese Information wird durch die 
Verwaltung nachgereicht. 
 

Herr Klebe informiert über die Hintergründe der Beschlussvorlage. 
 

Im Rahmen einer Diskussion wird durch die Ausschussmitglieder erklärt, dass diese mit der 
Beschlussempfehlung warten wollen, bis das gemeinräumliche Konzept für die Einheitsgemeinde 
endgültig erstellt und durch die Ratsmitglieder und Ortsbürgermeister beraten ist. 
 

Herr Klebe lässt darüber abstimmen, ob diese Beschlussvorlage zurückgestellt werden soll. 
 

Abstimmung:  Ja: 4   Nein: 0   Enthaltungen: 2 
 

Bei weiteren Anfragen von möglichen Solarparks wird der Ortschaftsrat dennoch schon befragt und 
geschaut, ob dieser mit einer Entstehung grundsätzlich einverstanden wäre. 
 

Nachtrag der Verwaltung vom 13.04.2022: 
Der Ortschaftsrat hat dieser Beschlussvorlage einstimmig zugestimmt.  
 

TOP 7 Abwägungsbeschluss des Bebauungsplans Sondergebiet "Wanderrast am Arendsee" der 
Stadt Arendsee (Altmark) 
Vorlage: StAr/386/2022 

 

Frau Günther erklärt die Beschlussvorlage. 
 

Herr Zachhuber möchte die Hintergründe für die Anfrage (lt. Abwägungsunterlage, S. 23 letzter Punkt) 
wissen. Herr Klebe lässt darüber abstimmen, ob die Öffentlichkeit hergestellt wird, damit der anwesende 
Eigentümer diese Frage beantworten kann. 
 

Abstimmung:  Ja: 6   Nein: 0   Enthaltungen: 0 
 

Herr Troch erklärt, dass eine Überdachung grundsätzlich möglich wäre, allerdings müsste dafür dann ein 
Bauantrag gestellt und diese Kosten will er zurzeit nicht tragen, letztendlich ist die Überdachung Wunsch 
des derzeitigen Pächters. 
 

Herr Klebe verliest die Beschlussvorlage und lässt über diese abstimmen. 
 

Beschlussempfehlung: 
Der Bauausschuss empfiehlt dem Stadtrat der vorliegenden Beschlussvorlage zuzustimmen. 
 

Abstimmung:  Ja: 6   Nein: 0   Enthaltungen: 0 
 

TOP 8 Satzungsbeschluss des Bebauungsplans Sondergebiet "Wanderrast am Arendsee" der 
Stadt Arendsee (Altmark) 
Vorlage: StAr/387/2022 

 

Frau Günther erklärt die Beschlussvorlage und informiert, dass der benötigte städtebauliche Vertrag 
aktuell vom Planer noch nicht vorliegt, dieser aber zum nächsten Stadtrat nachgereicht wird. 
 

Herr Klebe verliest die Beschlussvorlage und lässt über diese, unter Vorbehalt, abstimmen. 
 

Beschlussempfehlung: 
Der Bauausschuss empfiehlt dem Stadtrat der vorliegenden Beschlussvorlage, vorbehaltlich der Vorlage 
des noch nachzureichenden städtebaulichen Vertrages, zuzustimmen. 
 

Abstimmung:  Ja: 6   Nein: 0   Enthaltungen: 0 
 

TOP 9 Aufstellungsbeschluss sowie frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit und Beteiligung 
der Behörden des Bebauungsplans Nr. 03/21 "Amtsfreiheit" der Stadt Arendsee (Altmark) 
Vorlage: StAr/398/2022 

 

Herr Walter ist befangen und darf deshalb nicht abstimmen. Da dieser TOP öffentlich ist, braucht er die 
Sitzung nicht verlassen. 
 

Frau Günther erklärt die Beschlussvorlage. 
 

Herr Jagodzinski möchte wissen, was mit dem Tennisplatz passiert, wenn der B-Plan aufgestellt wurde. 
Herr Klebe erklärt, dass es einen Pachtvertrag mit der Stadt und dem TSV gibt und der 
Bauvorhabenträger zugesichert hat, dass der Tennisplatz erhalten bleibt. Sollte dieser umgesetzt werden 
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müssen (baulich notwendig), geschieht dies zu Lasten des Vorhabenträgers. Der TSV darf den Platz 
dann auch weiterhin nutzen. Dieser Zusatz wird in der Beschlussvorlage als Punkt 4 mit aufgenommen. 
 

Herr Klebe lässt über die Beschlussvorlage mit dem zusätzlichen 4. Punkt abstimmen. 
 

Beschlussempfehlung: 
Der Bauausschuss empfiehlt dem Stadtrat der vorliegenden Beschlussvorlage zuzustimmen. 
 

Abstimmung:  Ja: 5   Nein: 0   Enthaltungen: 0 
 

TOP 10 Aufstellungsbeschluss 7. Änderung des Flächennutzungsplans der Stadt Arendsee 
(Altmark) sowie frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit und Beteiligung der Behörden 
Vorlage: StAr/400/2022 

 

Herr Klebe lässt über die Beschlussvorlage abstimmen. 
 

Beschlussempfehlung: 
Der Bauausschuss empfiehlt dem Stadtrat der vorliegenden Beschlussvorlage zuzustimmen. 
 

Abstimmung:  Ja: 5   Nein: 0   Enthaltungen: 0 
 

TOP 11 Mitteilungen des Bürgermeisters und der Amtsleiterin 
 

Frau Günther informiert: 

 Fördermittelanträge 
o Neubau Feuerwehrgerätehaus Fleetmark - der Antrag auf Fördermittel wurde rechtzeitig 

gestellt 
o Löschwasserzisterne Thielbeer - der Antrag auf Fördermittel wurde rechtzeitig gestellt 
o Ersatzbushaltestellen - Beantragung für Lüge, Binde und Kläden ist erfolgt 
o Spielplätze der Einheitsgemeinde – mit Frau Schütte werden die Bedarfsanmeldungen 

geprüft und dann entsprechend Fördermittelanträge gestellt (Antragsstellung bis 
16.05.2022 beim ALFF) 

 Fahrgastschiff Queen 
Die Reparaturarbeiten sind abgeschlossen und das Schiff kann demnach wieder ins Wasser 
gelassen werden. 

 Caravan Stellplätze – Strandbadbereich 
Der Entwurf vom Planer liegt vor und kann eingesehen werden. Frau Günther erklärt die geplante 
Aufteilung anhand der Bildgebung am Smart-Board. Es wird diskutiert. Der Bauausschuss stimmt 
dem Entwurf zu, so dass die Planung weiter erfolgen kann. 

 B-Plan Seeparzellen 
Es wird ein Text-Bebauungsplan erstellt. Im nächsten Bauausschuss könnten diese 
Textbausteine beraten werden. Die Eigentümer werden angeschrieben und um eine 
Selbstauskunft gebeten werden, ein Plan der jeweiligen Parzelle wird mitgeschickt. Hierzu sollte 
der Gebäudebestand in Größe, Grenzabständen usw. eingetragen, ggf. vorhandene 
Genehmigungen beigefügt werden. Weiterhin beiliegend eine Kostenübernahmeerklärung, die 
vom jeweiligen Eigentümer auch unterschrieben werden sollte. Es wird diskutiert. 

 Leserbrief „Abriss der Seetribüne in Arendsee verhindern“ (Volksstimme 04.03.2022) 
Frau Günther fasst einige Passagen des Leserbriefes zusammen und erklärt die Hintergründe der im 
Leserbrief fehlerhaft/nicht korrekt dargestellten Tatsachen. Sie würde sich wünschen, dass sich Bürger 
vor Veröffentlichung solcher Briefe fachkundige Informationen einholen und/oder auch gern das 
Gespräch direkt mit der Verwaltung suchen. Es wird rege diskutiert. 
 

TOP 12 Anfragen und Anregungen 
 

Herr Rossau fragt, ob schon ein Planungsauftrag für die Heizungserneuerung für das Rathaus erteilt 
wurde? Frau Günther informiert, dass es bereits eine Bestandsaufnahme für das Gebäude in Auftrag 
gegeben wurde, diese liegt bereits vor. Einen Planungsauftrag für die Heizungsplanung gibt es allerdings 
noch nicht, jedoch Vorgespräche zur der möglichen Heizvarianten (Gas, Pellet, Hackschnitzel o.ä.). Die 
Ergebnisse werden zum gegebenen Zeitpunkt im Bauausschuss vorgestellt. Es wird rege diskutiert und 
die Ausschussmitglieder kommen zu dem Schluss, dass es aufgrund der derzeitigen Lage keine 
Auftragsvergaben geben soll und genau abgewogen wird, welche Variante (auch auf lange Sicht 
gesehen) die beste ist.  
 
 
gez. Klebe gez. J. Schulz 
Ausschussvorsitzender Protokollantin 

nach Tonbandaufnahme 
 
Arendsee, 28.04.2022 
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